
CE2 – Maitre Jack - 12/03/2014 

 

Le groupe nominal 
 
Un groupe nominal est un groupe de mot dont le chef est un nom. 
Il peut être très court ou très long. 
 

Marine 

une fille 

une petite fille aux cheveux blonds 

 
 
1) Le nom 
 
Les noms propres désignent des personnes ou des choses en particulier.  
Ils commencent par une majuscule. 
 

Pierre, la France, l’Isère, une Citroen, Chambéry 
 
Les noms communs désignent des choses ou des personnes en général.  
Ils sont toujours précédés d’un déterminant. 
 

Un enfant, un pays, une rivière, une voiture, une ville, l’amour 
 
 
2) Le déterminant 
 
C’est un petit mot qui accompagne le nom.  
Il est toujours placé avant le nom. 
 

un enfant  ce travail   un joli petit bois 
 D      N   D     N    D                   N 

la petite fille  notre grosse voiture  votre grand cheval noir 
D             N    D                   N    D                 N 
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A l’école primaire, on doit connaître les déterminants articles : 
 

Les articles définis : le, la, les 

Les articles indéfinis : un, une, des 
 
3) Le genre du groupe nominal 
 
Le groupe nominal a toujours un genre : masculin ou féminin 
Le déterminant indique si le nom est masculin (un, une) ou féminin (une, la) 
 
S’il ya des adjectifs, ils doivent s’accorder en genre avec le nom. 
 

masculin 

un petit caillou blanc 

 
féminin 

une petite pierre blanche 
 
4) Le nombre du groupe nominal 
 
Le groupe nominal a toujours un nombre : singulier ou pluriel.  
Le déterminant indique si le groupe nominal est singulier (un, une, le, la…) ou 
pluriel (les, des…) 
 
S’il ya des adjectifs, ils doivent s’accorder en nombre avec le nom. 
 

masculin pluriel 

des petits cailloux blancs 

 
féminin pluriel 

des petites pierres blanches 
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5) L’adjectif qulificatif 
 
L’adjectif qualificatif est un mot qui donne des précisions sur le nom. 
 

Une petite voiture verte 
              ADJ                    ADJ 
 

Une voiture de collection 
                           Ce n’est pas un adjectif car il y a deux mots 

 
 
Il peut être placé avant ou après le nom. 
Il peut y en avoir plusieurs dans un groupe nominal. 
On l’accorde en genre et en nombre avec le nom 
 

Un manteau bleu 

Des camions bleus 

Une fleur bleue 

Des chaussures bleues 
 
 


